





Vizcaya

Bilbao 28 (10,30 noche)
La Bolsa

He aquí el resultado de la cotización de hoy:
Altos Hornos 285,00.
Resineras, 102,00.
Sierra Menora 100.
Villadrid 119,50.
Hidroeléctrica 118 00.
Aimagreras, 113,00.

¡Anda, mate!

Esta mañana se ha presentado en la casa de socorro del distrito del Ensanche un carretero solicitando asistencia...

Para Pamplona

La comisión provincial en sesión que hoy ha celebrado, ha acordado conceder un premio de 2 500 pesetas con destino al concurso agrícola que se celebrará en la Granja de Pamplona...

Cabalgata eléctrica

Esta noche a las nueve ha salido por las calles una hermosa cabalgata eléctrica, en la que figuraban cinco carros monumentales y artísticos.

La primera representaba una alegoría minera; la segunda las ferrieras antiguas; la tercera la fábrica de Altos Hornos; la cuarta el Comercio y la Navegación; y la quinta una alegoría a la vegetación...

Esta cabalgata ha sido presenciada por millares de personas que elogiaban la magnificencia de la cabalgata, que era verdaderamente fantástica.

Juicio oral

Para el mes de Noviembre ha sido señalado el juicio oral de la causa seguida contra el nacionalista Pedro Valentín Uibarri por ultrajes a la Patria.

El diestro Machaquito

¡Sigue mejorando muy lentamente el diestro Machaquito, de la cornada del muslo.

Mañana, con grandes precauciones y acompañado de su padre político señor Clementón, será trasladado el diestro cordobés a San Sebastián para curarse al lado de su familia.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 28 (6 tarde).

Sin confirmación

El señor La Cierva nos ha dicho que no ha recibido confirmación alguna del rumor que atribuye existe gran disgusto en el vecindario del Ferrol a causa de la gestión administrativa del alcalde de dicha población.

La ley de emigración

También nos ha dicho el ministro de la Gobernación que a principios del año próximo venidero quedará debidamente constituido y organizado cuanto se refiere a la implantación de la ley creada para evitar los abusos de la emigración.

Añadió el señor La Cierva que las Juntas provinciales destinadas a este objeto funcionan ya con regularidad, teniendo tenido ocasión de prestar muy buenos servicios, especialmente en los puertos, donde es más activo el tráfico de la emigración.

Los inspectores regionales no han podido entrar aún en funciones, porque para que estas sean eficaces, debe hallarse implantada la ley en todos sus detalles y pormenores.

La jira carlista

El señor La Cierva ha recibido un telegrama suscripto por varios diputados carlistas, solicitando del ministro autorice la gira al santuario de la Salud, en Gerona, organizada por varias entidades carlistas.

Los firmantes aseguran que en dicha romería o «apleca» no figurarán banderas, como alguien, mal enterado, sin duda ha manifestado.

El señor La Cierva ha contestado, expresando su sentimiento por no poder intervenir en el asunto, el cual es de la exclusiva competencia del gobernador civil.

La situación en Marruecos

Tanger.—No se ha recibido confirmación de la noticia según la cual el Hafid al frente de un menalla había sufrido un serio descalabro.

Por el contrario dícese que Muley Hafid ha desistido de momento, de emprender el viaje que tenía proyectado.

También se dice en Tanger que varias tribus del interior han dirigido calurosas excitaciones a Abd-el-Aziz ofreciéndole recursos y hombres a fin de que pueda organizar un fuerte ejército y poniéndose al frente de él oponerse a las huestes que su hermano acaudilla.

Las noticias referentes a los encuentros entre hafiditas y azistas, lo mismo que las que se refieren a los propósitos e intenciones de uno y otro sultán, son en extremo contradictorias.

Las principales fuentes de información son las que proceden de los correos lusos, alemanes y franceses; los primeros suelen ser algo aventurados y en su deseo de anticiparse, apelan al sistema de la deducción para dar por ocurrido una cosa que aún no se ha realizado cuando telegrafían su resultado; los segundos muestran muy aficionados a todo lo que favorezca a Muley Hafid, y los

últimos son por el contrario más partidarios del Aziz.

Muley Hafid ha sido reconocido como emperador de Marruecos en Mazagán.

La ceremonia de la proclamación dió lugar a varios incidentes. El bajá de la población vióse amenazado de muerte y perseguido por una turba de hafiditas.

El funcionario mero lo habría pasado bastante mal de no haberse refugiado en el consulado francés.

Los perseguidores de aquel pidieron al consúl la entrega del bajá, más no fué atendida dicha petición. Por el contrario, al anoecer el consúl envió secretamente al bajá a bordo de un barco francés, único refugio seguro en las actuales circunstancias.

Los señores Pichón, ministro de Negocios Extranjeros en Francia, y León y Castillo, Embajador de España en París, han celebrado hoy una larga conferencia exclusivamente dedicada al examen de la situación por que atraviesa el imperio marroquí relacionado con la acción de Francia y España, como mandatarias de las naciones firmantes del Protocolo de Algeciras.

Paris.—El periódico «Le Temps», cuyos juicios sobre política extranjera son considerados siempre como procedentes de autorizado origen, dice que los gobiernos español y francés se encuentran muy preocupados con el aspecto que las cosas van tomando en Africa.

Dice que ambos gabinetes comprenden ahora que la responsabilidad que sobre ambas naciones echó el acta de Algeciras, es mucha y de gran trascendencia y que hace falta grandes dosis de tacto y prudencia para salir airosos de la empresa.

Dicho periódico deja traslucir la creencia de la posibilidad de que la acción de Francia y España quede reducida, por ahora, a la protección de los europeos y garantía de los intereses generales de Europa en el Mogreb.

Asociación militar

En la fábrica del gas de Zaragoza se ha elevado esta mañana el globo «Gerrifalte» tripulado por el teniente señor Pou.

Acompañante en la ascensión los capitanes de Estado Mayor señores Llorich, Canedo y Arguelles.

En los primeros momentos de la ascensión, el «Gerrifalte» tomó la dirección Norte marchando luego impelido por otras corrientes hacia el Sudeste.

Los aeronautas propiense tomar tierra al anoecer, reservándose hacerlo hacia media tarde ó antes, si las corrientes no fuesen favorables ó sobreviniese algun accidente imprevisto.

Numeroso público ha presenciado la primera parte de la ascensión desde los alrededores del gasómetro.

De Barcelona

El primero de Octubre es esperado en este puerto el buque escuela de guardias marinas alemanes «Ena».

Prepáranse algunos festejos con motivo de dicha visita.

En las afueras de la capital se ha encontrado el cadáver de un joven de 22 años que el día 9 del actual desapareció de su domicilio, habiendo resultado infructuosas cuantas diligencias se practicaron para dar con su paradero.

Supónese se trata de un crimen, y al efecto se han practicado dos detenciones que dícese confirman la suposición anterior.

De los escombros del Teatro Principal de la barriada de Gracia, recién destruido por un incendio, salió anoche una chispa que reprodujo el siniestro aunque en escasas proporciones.

El fuego pudo ser sofocado a los pocos momentos.

Un soldado que se hallaba de centinela en uno de los puestos de Montjuich, durante la noche última ha sido gravemente herido de un balazo de matser.

Se ha instruido la correspondiente sumaria en averiguación de los autores del disparo, pues se ha podido comprobar que no se trata de un intento de suicidio.

Notas extranjeras

Nuevo ministro

Constantinopla.—Ha llegado a esta capital, posesionándose inmediatamente de su cargo, el nuevo ministro de la Guerra del Imperio turco Rezu-Fachá.

Revista militar

Metz.—Con asistencia de los emperadores de Alemania se ha celebrado sin incidente alguno la gran revista militar.

Una copiosa lluvia deslució el desfile.

De viaje

Hamburgo.—Procedente de Sud-América ha desembarcado en este puerto el ministro de la Guerra de la República Argentina.

Discrepancias

Lisboa.—Dícese que a causa del asunto relativo a la creación de bonos aduaneros para la introducción del azúcar procedente de las colonias, se han señalado discrepancias entre los ministros de Hacienda y Marina, hasta el punto de haber dimitido el primero.

En los centros oficiales se negaba la dimisión del ministro de Hacienda.

Desgracia

Londres.—En Portsmouth ocurrió un desprendimiento de tierras en un pozo minero.

Temióse por la suerte de siete obreros que trabajaban en dicho pozo, más tras grandes esfuerzos pudieron ser salvados. Algunos presentaban solo ligeras heridas.

En poca cosa

Paris.—La indisposición que padece el presidente del Consejo de ministros Mr. Clemenceau, es leve.

Sobre Marruecos

Paris.—No es cierta la noticia dada por un periódico de que entre los gobiernos de Francia y Alemania se han cambiado notas sobre lo que han de exigir a Muley Hafid para reconocerle como sultan de Marruecos.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with columns: Duda perpetua 4 por 100 int., Idem id. fin de mes., Idem fin próximo., Duda amortizable 5 por 100., Acciones del Banco de España, Id. de la C. A. de Tabacos, Azucareras preferentes, Obligaciones ordinarias, Cambios sobre Paris (tanto por ciento), Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina), Paris, Exterior español, Buenos Aires.—Oro, 227,25.

En el Norte

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 84'07 el id. Fin próximo a 84'27, los francos a 11,95, las libras a 28'14, el amortizable a 101'55 y el Amortizable nuevo a 00,00.

Paris 96'15.

MENCHETA

Segunda conferencia

Madrid 28 (11 noche)

La Tabacalera y los duros

Hoy han ocurrido menos incidentes que ayer, y por consiguiente se ha hablado menos acerca de la circulación de duros.

Esto prueba que la cosa marcha tranquilamente ó que la circulación de dicha moneda se verifica sin dificultad.

Y se observa que, lejos de haber tendencia a crearla, existe el deseo de aparecer en actitud contraria.

Ejemplo de esto ha dado la Compañía Arrendataria de Tabacos.

De ella se aseguró ayer en todas partes que dificultaba la circulación de duros, pues había rechazado mayor número de ellos a los expendedores que ayer acudieron a efectuar la sca de dicho artículo.

Y hoy la dirección de la Compañía se ha apresurado a desmentir ese rumor.

Al efecto ha hecho pública su actitud contraria, y concretándose a lo ocurrido ayer, dice que la saca fué muy importante, pues importó 200 000 pesetas, y de toda esa suma solamente fueron rechazados 25 duros a los expendedores, y eso porque dichas 25 monedas eran notoriamente ilegítimas.

Dice también la Tabacalera que es infundado el rumor de que los expendedores de tabacos tratan de dificultar la circulación de duros.

Los monederos falsos

Hoy ha sido detenida una mujer que habita en la calle de la Primavera y es amante de Ligueros, uno de los procesados con motivo del descubrimiento realizado hace días de una fábrica de moneda falsa en Madrid.

La policía ha realizado un registro en la casa de dicha mujer y ha encontrado dos cartas que le dirigió desde la cárcel el citado Ligueros, en las cuales le señalaba la conducta que convenía seguirle.

Las cartas y su destinataria han sido puestas a disposición del Juzgado que instruye la causa.

De provincias

Pidiendo mejoras.—Proceso de un cadete. —Desgracia de un tentente.—Corro de Canarias.—Un loco asesino.—Rectificación.—Suceso sangriento.

Alcañiz.—Preocupa grandemente a los pueblos de esta comarca lo relativo a la construcción del pantano de Santoles, obra que constituiría la riqueza del país.

Se han celebrado varias reuniones para recabar el apoyo oficial y se trata de emprender gestiones activas para que la realización de tan beneficioso proyecto tenga un buen resultado.

Toledo.—El proceso seguido contra el cadete don Joaquín Moreno de Moral, fallado ya en consejo de guerra, ha sido repuesto al estado de sumario.

Melilla.—Se encuentra en estado agónico el teniente de caballería don José González, que se cayó del caballo estando en actos del servicio.

Cádiz.—El vapor «Victoria», correo de Canarias, cuya tardanza en llegar era comentada y comenzaba a infundir temores, ha llegado a este puerto.

La causa de su tardanza ha sido una espesa niebla.

Todos los pasajeros han hecho la travesía sin novedad.

Cádiz.—En el manicomio ha ocurrido un suceso sangriento, que ha causado impresión penosa al vecindario.

Ayer al verificarse la requisa de los locos furiosos y al entrar un loco en la del demente Manuel Juan Oliva, natural de un pueblo de Baleares, éste se encontraba en un estado de agitación grandísima.

El loco trató de calmarse; pero el demente contestó con fuertes gritos y algunas amenazas.

Y un momento despues el loco se arrojó de repente sobre el loco; lo derribó al suelo; le cogió con ambas manos por el cuello, apretándole de modo que le hizo perder el conocimiento y luego le agarró la cabeza golpeándole repetida y fuertemente en el suelo; con todo lo cual le causó la muerte.

Todo esto lo hizo el loco dando fuertes gritos, al principio se mezclaron con los del loco, que pedía auxilio, no pudiendo librarse de la acometida del furioso demente.

Acudió en seguida personal del establecimiento, y encontró al loco muerto y al loco en un rincón, en actitud indiferente, como si nada hubiera hecho.

Lo cogieron enseguida, le aplicaron la camisa de fuerza y le dieron duchas.

Santander.—Se ha recibido un telegrama de Valladolid, según el cual la entrevista habida por un redactor de «El Norte de Castilla» con don Gabriel Maura ha sido desautorizada, porque atribuye a dicho señor declaraciones que no hizo.

Granada.—En un pueblo de esta provincia un pastor de cabras tuvo una disputa con un recaudador que le exigía los derechos de paso del rebano por cierto sitio.

En esto un transeunte se interpuso para evitar las consecuencias de la contienda, y el cabrero le disparó un tiro de pistola, causándole la muerte.

MENCHETA.

De madrugada

De Marruecos

Madrid 29 (120 madrugada)

Dicen de Tanger que el maghzen ó sea el gobierno de la corte de Abd-el-Aziz, sin tratar de quitar importancia al desastre sufrido, dicen que el daño no es irreparable, y que no es empresa difícil poner en pié de guerra un ejército leal y decidido a mantener en su trono a Abd-el-Aziz.

La dificultad mayor según se asegura, estriba en el propio Abd-el-Aziz que cada día se muestra más receloso é indeciso, no habiéndose podido obtener de él una contestación decisiva ante los ofrecimientos de las tribus del interior ni ante las constantes instigaciones de los notables de su corte.

MENCHETA.

Escuelas Pías de Tafalla

Se admiten alumnos internos y medio pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza. Para informes dirigirse al P. Rector del Colegio. 5-1 (a)

Máquina para limonadas gaseosas. Se vende una nueva, de construcción moderna, por precio arreglado. Dirigirse a Manuel Balso, en Tafalla (Navarra) 8-1 (a)

De interés general Hoy sábado es el último día de venta en la Liquidación que tanto ha llamado la atención del público en general, situada en la calle de Zapatería número 50. Son dos días que debe aprovechar el que esté bien con sus intereses. A comprar barato. Zapatería 50, 8-3

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TAFALLA, BILBAO Y ESTELLA. Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONOS DE POSTE.—Prestamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.—Cuentas corrientes y depósitos en efectivos a la vista con interés de 2 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de un año y 3 y 1/2 por 100 anual.

Academia preparatoria

para carreras militares y las civiles de Ingenieros, Correos y Telégrafos, bajo la dirección de los capitanes de Artillería D. Fernando Ruiz Feduchi D. Luis Morenes y D. Tiburcio Domingo Para detalles y matriculas: Calle General Chinchilla, 6 y 8, 2.º Horas de tres a siete de la tarde. -1

Clinica Ortopédica Prim Alsasua (Navarra)

Primera y única fabrica movida por electricidad para construir y adaptar los APARATOS ORTOPÉDICOS necesarios a corregir desviaciones de la espalda, piernas y pies, tumores articulares, brazos y piernas artificiales, fajas elásticas para descensos del vientro. Se visita esta población cuatro veces al año, calle Mayor 65 primer piso. HERNIADOS: BRAGUEROS PRIM PRIVILEGIADOS. CONTENCIÓN absoluta de la hernia por volutas que sea; CURACION EN ADULTOS, NO, digan lo que quieran pomposos anuncios de vendedores de goma y otros que la ofrecen. El braguero Prim lo usan señoras y niños, curando estos últimos. Establecimiento Balneario de Alsasua (unido a la Clínica Ortopédica Prim) Aguas Cloruradas, Sódicas, Bicarbonatadas, Sulfurosas, (manantial turbedicaria). De eficacia probada en las enfermedades del Estómago, Vías urinarias, Escrofula, Herpetismo. Botella de litro en principales farmacias. El Establecimiento a 50 pasos de la Estación. Temporada oficial 15 Junio a 30 Septiembre. (a) 800-58

LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGUROS. Capital social: 10.000.000 de pesetas. PAMPLONA. Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dotales, etc., etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 4,50 por 100 anual. Id. de seis meses, el 3,50 por 100 Id. de tres meses, el 2,50 por 100 Id. a la vista, el 2 por 100 Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales sitas en el edificio propiedad de La Actividad, calle de José Alonso, núm 4.—Pamplona.

